

Fecha: 21-01-2026
Medio: La Tercera
Supl. : La Tercera
Tipo: Cartas
Título: CARTAS: QUIEN PUEDE LO MÁS NO HACE LO MENOS

Pág. : 3
Cm2: 158,5
VPE: \$ 1.577.250

Tiraje: 78.224
Lectoría: 253.149
Favorabilidad: No Definida

Pre-
bras
que
aux
nes
cía a
Uni-
lar-
, es

re-
sión
tros
litan

irtu-
ña y
ema
toria
rea-

Re-
tra-
ser
oba-
nte-
tado
mos
que-
le la
que
l y el

:o

QUIEN PUEDE LO MÁS NO HACE LO MENOS

SEÑOR DIRECTOR:

La tercera sala de la Corte de Apelaciones de Santiago el viernes pasado rechazó la solicitud de orden de no innovar destinada a devolver los libros y recuperar su biblioteca a los internos viejos y enfermos del ex penal de Punta Peuco. Pudiendo (y debiendo) restablecer el imperio del derecho -siquiera provisoriamente- inexplicablemente optó por no hacerlo.

Ahora, tendremos que esperar casi un año para que se resuelva el recurso, cuando ya no exista ni una hoja de papel disponible para leer.

Así, Gendarmería -con el beneplácito de este

tipo de jueces- demuestra una vez más seguir siendo el brazo ejecutor de la venganza de este gobierno, y todavía restan 50 días.

Carla Fernández Montero

Abogada

BRECHAS EN EL FINANCIAMIENTO ESCOLAR

SEÑOR DIRECTOR:

Un estudiante vulnerable en Chile recibe recursos muy distintos sólo por el tipo de colegio al que asiste. Así, un establecimiento fiscal de alta vulnerabilidad recibió en 2024, por estudiante, un 19% más de recursos que un particular subvencionado de similares características.

Desde Acción Educar, desentrañamos las causas detrás de esta inequidad. Entre ellas: una fuerte reducción de ingresos privados para los particulares subvencionados producto de la Ley de Inclusión Escolar, y mayores recursos fiscales para los establecimientos fiscales, donde la Ley de Carrera Docente y el Fondo de Apoyo a la Educación Pública (FAEP) han jugado un rol clave en aumentar la brecha de financiamiento.

Esta brecha, que hoy le cuesta al Fisco cerca de mil millones de dólares al año, no solamente es injusta, sino que también es sumamente perjudicial para el sistema educativo en su conjunto. De no hacernos cargo, miles de estudiantes vulnerables no alcanzarán el mínimo de competencias para desenvolverse de forma integral en la sociedad.

Javiera Pavicic

Economista de Acción Educar

MATAMALA Y CRUELDADE

SEÑOR DIRECTOR:

Llama la atención que el columnista Daniel Matamala, al referirse al caso Gatica, no diga palabra alguna sobre la crueldad de la turba agresora, que siguiendo el lema del perro "mata pacos", se organizó ese día para causar daño a carabineros, y logró quemar a varios de ellos con bombas molotov, antes de que la fuerza policial lograra defenderse.